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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Bloque PRI-PRD-PAN traba rechazo a Cuenta Pública silvanista 
En un tenso choque de fuerzas al interior del Congreso local, el bloque conformado por 
legisladores del PRI, PRD y PAN, trabó de último momento la posibilidad de que la 
penúltima Cuenta Pública del gobierno de Silvano Aureoles Conejo sea reprobada. Tras un 
receso decretado esta noche a la Sesión de Pleno debido a que la votación había quedado 
empatada, el bloque conformado por Morena y PT, junto con el panista Hugo Anaya y el 
priista Marco Polo Agurre, habían logrado la adhesión de las albiazules Mónica Pérez y Liz 
Hernández. Sin embargo, la falta de quórum impidió que la votación para reprobar la cuenta 
se realizara. El dictamen de mayoría elaborado por la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública, contempla reprobar la Cuenta, sin embargo el líder de la 
bancada del PAN, Oscar Escobar Ledesma, propuso suprimir tal aspecto, lo que trabó el 
asunto y orilló a un primer receso. 
 
Rechazo a Cuenta Pública 2020 lleva a punto crítico al Auditor Superior del estado; 
“no cumplió con su papel”, remarcan diputados 
La discusión y posterior negativa a la aprobación de la cuenta pública del ejercicio fiscal 
2020 en el Congreso del Estado, dejó cuestionado el papel del Auditor Superior de 
Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, quien, con esto, fue exhibido por no 
haber realizado su papel como ente fiscalizador imparcial. La revisión de dicha cuenta 
pública y el dictamen, relativa al último año completo del ex gobernador Silvano Aureoles 
Conejo, arrojó una serie de observaciones al manejo de los recursos pero también a las 
presuntas omisiones que tuvo el Auditor Superior, a quien se le acusó de nueva cuenta de 
ser el “auditor carnal”, es decir que por la cercanía al ex mandatario michoacano no 
profundizó en su papel fiscalizador. El dictamen, elaborado por la Comisión de 
Programación, Presupuesto y Cuenta Pública, que preside el legislador priista Marco Polo 
Aguirre Chávez, que había sido aprobado con 4 votos de los 5 que integran dicha comisión, 
fue llevado a discusión por el pleno del Congreso la noche de este jueves, donde, tras 
diversos jaloneos entre legisladores, y acusaciones al auditor superior, fue aprobado en lo 
general, con lo que se rechazó el informe de la cuenta pública relativa al referido Ejercicio 
Fiscal. 
 
Michoacán: sindicalizados del Poder Legislativo prorrogan huelga para junio 
El Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE) prorrogó 
la huelga para el mes de junio luego de que no se lograron acuerdos con los legisladores. 
El líder sindical, Rogelio Andrade Vargas, señaló que esta es la tercera prórroga, luego de 
que estaba prevista para enero, sin embargo, la recorrieron para abril y ahora para el mes 
de junio. Señaló que planearán un incremento del 10% a prestaciones, sueldo base y 
complemento salarial, por lo que en próximos días presentarán las corridas financieras que 
proponen en favor de los trabajadores. 
 
Deficiencias en informe de Auditoría sobre Cuenta Pública Estatal, señalan diputados 
Deficiencias en el informe elaborado por la Auditoría Superior de Michoacán sobre la 
Cuenta Pública Estatal 2020, fueron detectadas por la Comisión de Programación 
Presupuesto y Cuenta Pública del Congreso. Este jueves en sesión de Pleno programada 
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a las 19:00 horas, se dará el debate y previsiblemente la aprobación del dictamen aprobado 
por mayoría por la referida Comisión, en donde sólo la legisladora Julieta Gallardo Mora se 
manifestó en contra. Se trata de la penúltima Cuenta Pública del gobierno de Silvano 
Aureoles Conejo, misma que fue fiscalizada durante 2021 por la Auditoría Superior de 
Michoacán la cual, entregó a la cámara sus resultados a finales de enero. 
 
Advierte ASM consecuencias financieras de reprobar cuenta pública 2020 
El titular de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM), Miguel Ángel Aguirre Abellaneda, 
señaló que reprobar la cuenta pública 2020, como han advertido Morena y el PRI, iría en 
perjuicio de relaciones crediticias del Gobierno del Estado, pues podrían incrementarse las 
tasas de interés. En entrevista con Quadratín, Aguirre Abellaneda dijo desconocer los 
argumentos para la anunciada reprobación de la cuenta pública 2020, pues señaló que no 
se dictaminó con salvedades o en términos negativos, además, destacó que las cuentas 
públicas son acumulativas, y una descalificación de este tipo podría tener repercusiones 
financieras.  
 
Engordan nómina; diputados tienen ya 700 empleados de confianza: Stasple 
De septiembre pasado a la fecha, los diputados integrantes de la 75 Legislatura del 
Congreso de Michoacán han contratado a 450 empleados de confianza, con lo que suman 
ya 700 plazas de este tipo, cuyo salario corre a cuenta del dinero público y recarga en los 
michoacanos el sostenimiento de uno de los congresos más caros de México. Ante la 
“cacería de aviadores”, emprendida por los actuales diputados, el líder del Sindicato de 
Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (Stasple), Rogelio Andrade Vargas, 
manifestó preocupación por que los diputados pretendan destituir a prestadores de servicio, 
no para adelgazar la nómina, sino para imponer a más de su gente. 
 
#Michoacán Los Aviadores Del Congreso Son De Los Diputados Acusa Sindicato 
«Yo creo que los aviadores están con los propios diputados» denunció Rogelio Andrade, 
líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo (STASPLE), y añadió 
que la actual LXXXV Legislatura infló la nómina desmesuradamente en el pasado mes de 
diciembre. «Recordemos que en el mes de diciembre había en el Congreso del Estado, sin 
incluir a Auditoría, cerca de 930 trabajadores e inflaron la nómina en el mes de diciembre y 
actualmente el congreso tiene aproximadamente 1036 trabajadores», señaló en entrevista 
con medios de comunicación. 
 
#Michoacán Son Muy Importantes Nuestras Iniciativas Pero NO Presionaré Al 
Congreso: Bedolla 
Las iniciativas de ley que ha presentado el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla al 
Congreso del Estado de Michoacán son apremiantes, pero no habrá presión hacia el poder 
legislativo, así lo señaló el ejecutivo estatal, quien aseguró hay un trabajo coordinado. “No 
hay ningún tipo de presión ni mucho menos, sino hay coordinación, lo que sí, hay temas 
que son verdaderamente ya apremiantes, si, este tema de salud mental y adicciones, el 
tema de homologar el feminicidio, de aumentar la pena hasta una pena vitalicia de 60 años, 
pues son cosas que apremian, que sí son creo que parte de la agenda pública de la 
necesidad social de la necesidad en el tema por ejemplo de mujeres de la agresión”, 
expresó el gobernador. 
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Boletines: 
 
Reprobada, cuenta pública 2020 de Silvano Auroles: Fidel Calderón  
 
Congreso reprueba gestión de Silvano Aureoles 
 
Comunidades de aprendizaje un cambio radical en la enseñanza: Dip. Belinda 
Hurtado  
 
Cimentar la 4T en Michoacán, trabajo de todos: Reyes Cosari 
 
 

NOTA POLITICA 
 

Será una afrenta a michoacanos si Congreso local aprueba cuenta 2020: Bugarini 
 La dirigente de Morena en Michoacán, Giulianna Bugarini Torres exhortó a los legisladores 
locales a no ser cómplices de la corrupción del pasado que tanto daño le hizo a Michoacán. 
Bugarini Torres indicó que su partido registrará a quienes “traicionen a Michoacán” al avalar 
la corrupción de la que el pueblo fue víctima en la terrible administración de Silvano 
Aureoles. “Morena vigilará muy de cerca las acciones de los legisladores, quienes se deben 
al pueblo, y señalaremos quienes quieren regresar al pasado que estuvo lleno de corrupción 
y frivolidad” reafirmó. Mostró respaldo a la bancada de Morena y Partido del Trabajo, de 
que estarán del lado del pueblo y no van avalar el saqueo del que ha sido objeto el estado. 
 
CEN de Morena ya fijó postura respecto a dirigencia estatal; “debo ser institucional 
con mi partido”, remarca Alfredo Ramírez 
Si bien lo que enfrenta actualmente Morena por la dirigencia estatal “es un asunto interno 
del partido”, la dirigencia nacional de ese instituto político ya fijó una posición clara al 
respecto, aseveró Alfredo Ramírez Bedolla. En un primer momento remarcó que “el tema 
es muy simple, es un asunto interno del partido”. Recordó que, luego de que un grupo de 
consejeros eligieron a Ana Lilia Guillén como su dirigente estatal, el mismo Mario Delgado 
tomó postura al respecto, y desconoció dicha designación. 
 
Michoacán, primer estado en capacitar mujeres indígenas sobre derechos políticos 
Michoacán es la primer entidad en el país en capacitar y empoderar a las mujeres de las 
comunidades indígenas sobre temas de violencia política y derechos políticos 
electorales para encabezar o ejercer cargos de representación dentro de sus comunidades 
o municipios, reconoció la presidenta de la Comisión de Igualdad, no Discriminación y 
Derechos Humanos del Instituto Electoral de Michoacán (IEM), Viridiana Villaseñor Aguirre. 
“Somos el primer estado en contar con una red de Mujeres Indígenas, lo aprobamos en 
febrero de este año y los objetivos son brindar asesoramiento y capacitación para 
acompañarlas”, señaló. 
 
Entrega Ana Lilia Guillen a Mario Delgado documentación que avala su elección 
como dirigente en Michoacán 
El Comité Ejecutivo Nacional de Morena admitió la documentación que acredita la 
celebración del XII Consejo Estatal Extraordinario en el que fue electa Ana Lilia Guillén 
Quiroz como presidenta del partido en Michoacán. Ahora la dirigencia nacional deberá dar 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/128735-entrega-ana-lilia-guillen-a-mario-delgado-documentacion-que-avala-su-eleccion-como-dirigente-en-michoacan.html
https://www.respuesta.com.mx/index.php/home/politica/128735-entrega-ana-lilia-guillen-a-mario-delgado-documentacion-que-avala-su-eleccion-como-dirigente-en-michoacan.html
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vista legal al Instituto Nacional Electoral para que termine de validar el procedimiento. El 
expediente, fue entregado al propio Mario Delgado además de haberse turnado a la 
secretaria general, Citlali Hernández Mora, a la secretaria de Organización, Xóchitl Zagal y 
a la presidenta del Consejo Nacional, Bertha Lujan, en donde se refieren las actas 
protocolizadas de las tres convocatorias al consejo y los informes y acuerdos de las 
asambleas estatales informativas; actos tras los cuales también resultaron electos Elvia 
Sánchez Jiménez como presidenta del Consejo Político Estatal y responsables de diversas 
secretarías acéfalas en el comité estatal partidista de Michoacán. 
 
Acredita el TEEM la violación al derecho de una exregidora de LC 
El Pleno del Tribunal Electoral del Estado de Michoacán acreditó la violación al derecho 
político-electoral de una Regidora del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas, al acreditar el no 
pago de la remuneración por el ejercicio de su cargo.   En un comunicado de prensa se 
informó que en sesión pública virtual de este jueves, se atendió el Juicio Ciudadano para la 
Protección de los Derechos Político-Electorales del Ciudadano TEEM-JDC-
309/2021 promovido por una ex Regidora del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas, 
Michoacán en contra del Ayuntamiento de Lázaro Cárdenas, Michoacán, Presidenta y 
Tesorera Municipal del mismo a quienes atribuyó, la violación a los derechos inherentes al 
ejercicio de su cargo que desempeño en la administración municipal 2018-2021 como 
Regidora, por la omisión de pagarle la quincena del 16 al 31 de agosto del 2021, la parte 
proporcional del aguinaldo, la parte de proporcional de prima vacacional y el fondo ahorro 
correspondientes a la misma anualidad. 
 
 

NOTA GOBIERNO 
 
 
Suman 615 mdp para proyectos de infraestructura en municipios y comunidades 
indígenas, destaca Ramírez Bedolla 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó que un total de 268 proyectos, que 
representan una inversión de 615 millones de pesos para acciones y obras de 81 municipios 
y cinco concejos comunales indígenas del estado, fueron aprobados por el Comité de 
Validación del Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (Faeispum). Destacó que la bolsa autorizada para este año es de 
alrededor de mil millones de pesos, por lo que la administración estatal revisó las 
propuestas y dio salida a las prioritarias y urgentes para mejorar las condiciones de vida de 
los ciudadanos, además de que con la ejecución de las mismas, dijo, se dinamiza la 
economía local. 
 
Va Michoacán por la abrogación de la Ley del Uso Obligatorio del Cubrebocas 
El Gobierno del Estado busca abrogar la ley del uso obligatorio del cubrebocas en 
Michoacán, informó el mandatario estatal, Alfredo Ramírez Bedolla, al informar que en 
próximos días sesionará el Consejo Estatal de Salud para determinar la propuesta que se 
enviará al Congreso y así, poco a poco ir eliminando el uso de la mascarilla sanitaria. En 
entrevista, indicó que la ley que aprobaron los diputados de la LXXIV Legislatura de 
Michoacán, a propuesta de la anterior administración, fue excesiva y que hoy es tiempo de 
reformar las acciones que se hicieron, más porque los casos de COVID-19, dijo, van a la 
baja y hay un control de la cuarta ola. 
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Próximo lunes inicia regularización de autos "chocolate" en Michoacán 
La legalización de los vehículos de procedencia extranjera podrá realizarse ya a partir 
del próximo lunes 2 de mayo en Michoacán, aseguró el gobernador del estado, Alfredo 
Ramírez Bedolla. En entrevista con medios de comunicación, el mandatario estatal comentó 
que este es un trámite federal, por lo que los que quieren legalizar sus "autos chocolate" 
deberán registrarse también en el Registro Público Vehicular (Repuve). El titular del Poder 
Ejecutivo comentó que ya está en función un módulo y se darán citas para poder realizar el 
trámite de manera más ágil. 
 
Piden dos meses más y presupuesto para terminar obras de Salamanca y Mil 
Cumbres 
La empresa de la obra del distribuidor vial de salida a Salamanca solicitó 
una ampliación de presupuesto y tiempo para concluir la obra, mientras que las 
constructoras encargadas del distribuidor de la obra de salida a Mil Cumbres pidieron más 
tiempo para terminar los trabajos, compartió el titular de la Secretaría de Comunicaciones 
y Obras Públicas del estado (SCOP), José Zavala Nolasco. En entrevista con medios de 
comunicación, el funcionario estatal precisó que contractualmente en el distribuidor 
de salida a Salamanca se había establecido el 30 de abril del presente año para concluir la 
obra, mientras que la de Mil Cumbres se establecía que terminarán los trabajos el 9 de 
mayo. 
 
Van ya 18 amparos que declaran inconstitucional el reemplacamiento, van a la CNDH 
Los tribunales federales han emitido al menos 18 ejecutorias de amparo que declaran 
anticonstitucional el cobro de reemplacamiento, informó Alberto Moreno Zamudio abogado 
especialista en la materia que en estos apoya a los michoacanos que decidan interponer 
un amparo de manera gratuita. El movimiento que ya aglutina a más 200 personas que han 
buscado el amparo de la justicia federal, también plantea exigir a la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) promueva una acción de inconstitucionalidad contra el artículo 
20 de la Ley de Ingresos del Estado aprobada en diciembre pasado por los integrantes de 
la 75 Legislatura. 
 
"Normal" invalidar la consulta de revocación de mandato: Bedolla 
 El Gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, consideró "normal" que el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación declare inválida la consulta de revocación de 
mandato, toda vez que no logró ser vinculante. En entrevista, Ramírez Bedolla declaró que 
al no haber alcanzado el 40 por ciento de participación ciudadana es normal que el tribunal 
tome y determine. Asimismo, señaló que para alcanzar una mayor participación ciudadana 
es necesario que el Instituto Nacional Electoral (INE) realice este tipo de ejercicios el mismo 
día de la elección para que se puedan instalar más casillas y no hacer doble gasto. 
 
Mi responsabilidad es ser gobernador, no tomo decisiones en Morena: Bedolla 
“No puedo tomar determinaciones en temas de Morena, en este momento tengo que actuar 
en la responsabilidad de gobernador y por lo tanto tengo que cuidar el participar de más, 
pero sigo siendo de Morena”. Así lo declaró el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez 
Bedolla, quien fue cuestionado al respecto de las pugnas internas en el partido guinda por 
la dirigencia estatal, que por un lado, pelea la ex diputada federal Ana Lilia Guillén y por 
otro, Giulianna Bugarini, tiene el respaldo del Comité Ejecutivo Nacional. 
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Retiro de la campaña “traidores a la patria” le toca a las dirigencias de Morena: ARB 
Las dirigencias nacional y estatal de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) 
tendrá la última palabra respecto a la medida cautelar que emitió el Instituto Nacional 
Electoral (INE) sobre el retiro de la campaña “traidores a la patria”, enfatizó el gobernador 
de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla. El órgano electoral pidió a Morena a retirar la 
campaña de las redes sociales, toda vez que los consejeros electorales consideraron que 
la expresión “traidores a la patria” imputa de manera directa un delito, porque no se ha 
establecido la culpabilidad del Partido quejoso, principalmente del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) y sus legisladores. 
 
La no aprobación de la Cuenta Pública 2020, no afecta la tasa de interés ni la 
calificación crediticia: Navarro García 
La aprobación por parte del Poder Legislativo de Michoacán, no es un elemento que se 
incorpora en la metodología que utilizan las agencias calificadoras para determinar la 
calificación crediticia del estado, declaró el secretario de Finanzas y Administración del 
Gobierno de Michoacán, Luis Navarro García. El funcionario estatal, manifestó  que, 
actualmente, la calificación para el estado de Michoacán es BBB+ con perspectiva estable, 
de acuerdo a la calificadora FITCH Ratings, esto derivado del manejo responsable de las 
finanzas públicas estatales. 
 
Lanza IEM convocatoria infantil “Conoce tu Valor” 
El Consejo General del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) aprobó las bases de la 
convocatoria para el concurso de expresión infantil “Conoce tu Valor” para conformar el 
Consejo Electoral Infantil 2022. Fue en sesión ordinaria que el IEM aprobó la presentación 
de la convocatoria para el concurso de expresión infantil, realizada por la Comisión de 
Educación Cívica y Participación Ciudadana. Serán menores de los 8 a los 12 años de edad 
que podrán participar y serán seleccionados los 16 mejores para formar parte del Consejo 
Electoral Infantil. 
 
Michoacán, con ubicación estratégica para el mercado gasolinero: Sedeco 
Pese a la percepción que existe, Michoacán es un estado amable para la inversión y 
estamos en el mejor ánimo de apoyar a quienes deseen instalarse aquí, ofreció el secretario 
de Desarrollo Económico, Alfredo Anaya Orozco. Al inaugurar la ExpoGas Morelia 2022, el 
funcionario estatal dijo a empresarios gasolineros que Michoacán se encuentra en un radio 
de 300 kilómetros donde se genera el 60 por ciento del PIB nacional y el mercado de mayor 
consumo, como es el Bajío y la zona de Edomex y Ciudad de México. 
 
Monserrat Baez asume presidencia de la Junta Local de Conciliación y Arbitraje 
Montserrat María de los Ángeles Báez Aguado, recibió el nombramiento como presidenta 
de la Junta local de Conciliación y Arbitraje en sustitución de Fexsac Chacho, quién dejó el 
cargo el 30 de marzo de este año. A casi un mes del relevo institucional, continúan con el 
proceso de entrega-recepción, con la revisión de asuntos pendientes. En entrevista, Báez 
Aguado, señaló que en promedio se contabilizaron 2 mil 500 expedientes que tendrán que 
retomar para darle a los trámites para avanzar en el tema. 
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 MORELIA 
 
Ayuntamiento pone bajo la lupa a bares y antros de Morelia 
Inspectores municipales intensificarán la revisión de antros y bares en Morelia, ante la 
captación de reportes de incumplimiento en normas como los horarios de funcionamiento. 
El secretario del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva, refirió que la labor de inspección y 
vigilancia desde el municipio se enfocará en las siguientes semanas en negocios con venta 
y consumo de bebidas embriagantes, a causa de la generación de quejas por su operación 
más allá del horario aprobado en sus licencias de funcionamiento municipal. Luego de 
centrarse en el apego de empresas promotoras y organizadoras, la normatividad sobre 
eventos masivos, como conciertos, jaripeos, bailes y otros, Benítez Silva refirió que el saldo 
ha sido favorable, con un adecuado cumplimiento de las disposiciones. 
 
Sin prestaciones, sin seguro médico, sin vales de despensa: la realidad laboral de la 
Policía Morelia 
El caso del policía Rodrigo Morelos Vargas, quien murió electrocutado al responder a un 
llamado ciudadano, expuso la vulnerabilidad con la que laboran los elementos de la 
corporación municipal de la ciudad que “brilla” por los abusos labores en contra de sus 
policías. El presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró en entrevista que la 
Policía Morelia fue abandonada por la administración anterior, que no la suya, que en los 
siete meses que lleva funcionando, no ha sido capaz de brindarles seguridad social. 
 
#Morelia En Mayo Se Reinicia Obra De Siervo De La Nación: Ayuntamiento 
Se tiene previsto que a partir de mediados del mes de mayo se estén reiniciando trabajos 
en la obra de la avenida Siervo de la Nación en Morelia, así lo informó el secretario 
del Ayuntamiento, Yankel Benítez Silva. En este sentido, señaló que previo a dicho 
arranque, se realizará un nuevo dictamen estructural, para determinar cuáles serán los 
primero pasos al retomar la obra. «Se estaría, a través del mismo contrato que se tiene 
establecido en estos momentos con la empresa, se estaría solicitando el dictamen 
estructural, la revisión de que se entregue en este momento y también que se entregue al 
momento de que la obra sea entregada a la ciudad», expresó el secretario municipal. 
 
#Morelia Ayuntamiento Se Alista Para Dar Los Permisos Para La No-Expofiesta En 
Ceconexpo 
En los próximos días estarían emitiéndose los permisos necesarios por parte del 
Ayuntamiento de Morelia para llevar a cabo el Festival Michoacán de Origen, antes 
Expoferia, en las instalaciones del Centro de Convenciones y Exposiciones de Morelia 
(CECONEXPO), así lo informó el secretario municipal, Yankel Benítez Silva. En este 
sentido, refirió que únicamente se están realizando los últimos ajustes respecto a la 
planeación del evento, para poder proceder con los permisos. 
 
 

NOTAS DE SALUD 
 
Realiza SSM, tamiz metabólico y auditivo de manera gratuita en sus unidades 
médicas 
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La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM), realiza la aplicación del tamiz metabólico 
y auditivo de manera gratuita en sus unidades médicas. La prueba tiene por objeto 
identificar 6 parámetros: hipotiroidismo congénito, hiperplasia suprarrenal congénita, 
galactosemia, fenilcetonuria, fibrosis quística, deficiencia de glucosa y fosfato 
deshidrogenasa. Es así que el diagnóstico temprano y tratamiento oportuno limita el daño 
y la gravedad de la discapacidad, por estas razones, se han considerado estos 
padecimientos como urgencia pediátrica que deben diagnosticarse y tratarse antes de los 
15 días de vida extrauterina. 
 
¡Atención maestros! Alistan jornada de refuerzo AntiCovid 
Será dosis de Astra Zeneca dirigida a quienes no han sido vacunados, así como para los 
que no hayan recibido vacunación de refuerzo y tengan 60 años o más, tambien es para 
quienes tengan comorbilidades que los hagan población de riesgo, así como para los que 
tengan necesidad de un segundo refuerzo. Para solicitar la vacuna, los trabajadores de la 
educación deben registrarse en la página: http://edumich.gob.mx/seevacuna2022/, donde 
tendrán que ingresar su CURP; la página les dará un formato con código QR de varias 
hojas. 
 
Michoacán reportó una defunción y 13 nuevos contagios por COVID-19 
La Secretaría de Salud en Michoacán reportó en las últimas 24 horas una defunción en el 
municipio de Morelia, por lo que son un total de 8 mil 577 muertes por la enfermedad. En 
total son 172 mil 607 contagios confirmados en el estado, se detectaron 13 casos nuevos 
en los municipios de Morelia con 10, Uruapan con 2 y Apatzingán con un contagio. Hasta 
el momento Morelia es el municipio con el mayor número de contagios al sumar un total de 
47 mil 603 enfermos. 
 
 

EDUCACION 
 
 
Normalistas secuestran camiones; bloquean vialidad en Ravisa 
Luego del cierre de vialidades en el libramiento a la altura de la avenida Siervo de la Nación 
en Morelia, los normalistas retuvieron cuatro camiones de carga pesada para continuar con 
los bloqueos, pero esta vez en Ravisa. Los integrantes de la Organización de Normales del 
Estado de Michoacán (ONOEM) se trasladaron por el Periférico hasta el cruce en avenida 
Periodismo, cerca de la Pepsi donde se encuentran reunidos. Las unidades secuestradas 
son de la empresa Coca-Cola, una pipa y dos tráileres de color rojo y blanco. 
 
Desquiciada, circulación en Monumento por bloqueo de normalistas￼ 
Las acciones de protesta de parte de estudiantes y egresados normalistas siguen, y 
además de marchas y bloqueos ahora desquician la circulación en la zona del Monumento 
a Lázaro Cárdenas. En la avenida Madero, en su cruce con la calzada La Huerta, los 
inconformes bloquearon todos los pasos posibles para los automovilistas y generaron un 
caos en la zona. Retuvieron unidades con las que bloquearon la circulación, con frases en 
contra de la aplicación del examen Ceneval para los de nuevo ingreso a las Normales. 
 
Poder de Base pide información sobre federalización de la nómina 
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En promesas y sin avances es como la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación sección XVIII, Poder de Bases percibe el proceso de la federalización de la 
nómina magisterial, así lo manifestó Benjamín Hernández Gutiérrez, líder de dicha fracción 
sindical. El docente magisterial demandó a las autoridades del gobierno del estado que los 
integre a reuniones para de manera detallada conozcan las implicaciones de la 
federalización. 
 
#Morelia Policía Recupera 7 Vehículos Secuestrados Por Normalistas 
En una efectiva acción, oficiales de la Policía Morelia lograron la recuperación de 7 
vehículos de carga que habían sido retenidos por manifestantes normalistas este jueves y 
que ya fueron regresados a sus legítimos dueños conforme a protocolo. Mediante una 
acción coordinada, la Policía Morelia atendió el reporte de retención de vehículos en la zona 
del Monumento a Lázaro Cárdenas, recuperando mediante el diálogo los automóviles entre 
los que se cuentan de empresas de comestibles y paquetería, así como 2 vehículos 
oficiales. 
 
 

NOTAS DE SEGURIDAD 
 
Michoacán, tercer sitio nacional en asesinato de mujeres con crueldad extrema 
Michoacán ocupa el tercer sitio a nivel nacional en Asesinato de mujeres con crueldad 
extrema. Lo anterior se dio a conocer en el informe de Atrocidades y eventos de alto 
impacto registrado en medios elaborado por la asociación civil Causa en Común. En el 
escrito se establece que en la entidad, durante periodo enero-febrero 2022, ocurrieron ocho 
incidencias de este tipo. Jalisco y Zacatecas son el primer y segundo lugar en el país, con 
12 y nueve casos, respectivamente. Para generar el documento, Causa común se basa en 
el análisis de fuentes periodísticas; asimismo, agrega que su relevancia “no está en la 
exactitud de los números, sino en la cantidad y naturaleza de los eventos que se registran”. 
 
Lago de Pátzcuaro continúa sufriendo embates de la contaminación; este año ha 
perdido profundidad 
El lago de Pátzcuaro sigue sufriendo los embates de la contaminación y extracción de su 
agua, al perder 30 centímetros de profundidad, solamente en lo que va del año, esto de 
acuerdo a las mediciones que realiza la capitanía de puerto, que comanda ingeniero naval 
Román Bustos Gómez, en los canales de navegación y en todos los muelles con que cuenta 
el manto acuífero. De acuerdo a los datos aportados por el capitán de puerto, el deterioro 
del lago es más evidente, sobre todo porque está perdiendo mucho caudal, originado por 
la extracción del agua de los mantos acuíferos que se encuentran alrededor del espejo del 
agua, además, de que extraoficialmente se sabe que se está sacando agua del lago, en 
comunidades como Puacuaro, municipio de Erongarícuaro. 
 
Michoacán, entre los estados más peligrosos para mujeres; van más de 108 
asesinadas hasta abril 
Con 8 mujeres asesinadas en condiciones de crueldad extrema, Michoacán se ubicó en el 
tercer lugar nacional en ranking elaborado por la organización Causa en Común. La 
información obtenida a través de informes forenses de fiscalías y notas periodísticas 
advierte sobre la tendencia que ha envuelto a la mayor parte del país, con 122 asesinatos 

https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/buscaran-ampliar-alerta-de-violencia-de-genero-a-mas-municipios-8203881.html
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con violencia extrema en agravio de la mujer. El primer lugar nacional lo ostenta Jalisco con 
12 casos, seguido de Zacatecas con 9 casos identificados en el primer trimestre del año. 
 
Registra Michoacán más de 350 incendios forestales 
El estado registra hasta ahora poco más de 350 incendios forestales con casi 5 mil 900 
hectáreas afectadas. Acuerdo al reporte diario emitido por la Comisión Forestal del Estado 
se ha afectado un 13 por ciento de arbolado adulto y de nuevo así como el resto de arbusto 
y hojarasca. Los municipios con mayor incidencia de conflagraciones son: Morelia, 
Uruapan, Paracho, Nahuatzen e Hidalgo entre otros. Además entre las principales causas 
de los incendios se deben a las actividades ilícitas hasta en un 43 por ciento y a las fogatas 
en un 28 por ciento. 
 
SSP inicia capacitación de lengua de señas para Agrupamiento Turístico 
 Luego de la creación del Agrupamiento Turístico de la Policía Michoacán en conjunto con 
la Secretaría de Turismo, el día de hoy iniciaron las capacitaciones para los elementos que 
conformarán esta agrupación. El objetivo es darles herramientas para que haya atención 
de alta calidad a los turistas que visiten Morelia, además, de brindarles seguridad y 
protección. La capacitación en lengua de señas a los oficiales va a conceder una mayor 
facilidad de atención oportuna a personas con esta condición, que requieran de información 
o apoyo de cualquier tipo. 

 


